

Presentación

Un PORTAFOLIO constituye el resumen de la producción de una persona u organización, elaborado con fines de su difusión, revisión y evaluación por terceros, convirtiéndose por tanto en la carta de presentación de dicha persona u organización.

Consideramos que es un nombre apropiado para una revista que debe llegar a constituirse en la carta de presentación nacional e internacional de la Facultad de Arquitectura y Diseño de la Universidad del Zulia.

Como comunidad académica nos iniciamos en septiembre de 1960, hace ahora 40 años, conformando una Escuela de Arquitectura integrada en la Facultad de Ingeniería. En 1963 se creó la Facultad de Arquitectura, mientras que en 1998 pasamos a conformar la Facultad de Arquitectura y Diseño debido a la creación, pocos años antes, de la Escuela de Diseño Gráfico, próxima a egresar su primera cohorte.

La Facultad de Arquitectura y Diseño está integrada, adicionalmente, por la División de Extensión, que entre sus responsabilidades tiene la de publicar esta revista; por la División de Estudios para Graduados, que ofrece programas de especialidad y maestría en Planificación para el Desarrollo Integral del Turismo, Vivienda, Gestión Urbana, Docencia e Informática en Arquitectura, y de Doctorado en las áreas de Historia y Urbanismo; y por el Instituto de Investigaciones (IFA), de larga tradición en la coedición de las revistas Tecnología y Construcción, con el Instituto de Desarrollo Experimental de la Construcción de la Facultad de Arquitectura y Urbanismo de la Universidad Central de Venezuela, y Urbana, con el Instituto de Urbanismo de la misma FAU.

En ambos casos se trata de revistas especializadas en las áreas que sus propios nombres indican, de gran provecho para la difusión de las investigaciones que realizamos en dichas áreas y para el intercambio académico, pero que no cubren totalmente nuestra variada producción académica, lo que ha propiciado que su difusión se disperse en diferentes revistas especializadas.

Con PORTAFOLIO queremos sacar ventaja de la experiencia adquirida y construir un espacio de difusión y discusión que de cabida al amplio espectro de temas inherentes a las ciencias de la arquitectura, el urbanismo y el diseño.

Pareciera contradictorio iniciar una nueva revista en un tiempo y medio dominados por la Internet, pero consideramos que ambos medios todavía son complementarios y no excluyentes.

Nuestros profesores utilizan la red como medio de acceso a la información y como medio de difusión de sus investigaciones, y no pasará mucho tiempo para que tanto esta revista como aquellas otras en las que participamos como coeditores, sean accesibles a través de la red y de otros medios informáticos.

Es por ello que, si bien iniciamos hoy este nuevo esfuerzo editorial a través de un medio impreso, somos conscientes de que su vigencia estará condicionada no sólo por la calidad del producto que ofrezcamos, sino también por el previsiblemente vertiginoso desarrollo de los medios de comunicación.